

BOLETÍN No. 137 ->>

Escuela de medicina de la UAA de las mejores y reconocidas a nivel nacional

Laicismo en práctica médica, el secreto para respetar los derechos humanos.

Juan Ramón de la Fuente Ramírez, ex secretario de salud en México, cuestionó la vigencia del juramento hipocrático, al referirse al precepto de mantener la vida a toda costa y sin tomar en cuenta la voluntad de los pacientes sobre su propio cuerpo, así lo expresó al dictar conferencia sobre la ética en la práctica de la medicina, dentro del IV Congreso Internacional de Estudiantes de Medicina de la UAA.

Al participar como conferencista magistral en este evento, en el que estuvo presente el rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes; de la Fuente sostuvo que las personas son cada vez más conscientes de sus derechos sobre su vida y cuerpo, y exigen a sus médicos respetarlos; ante este nuevo escenario los médicos deben volver a los principios humanistas al ejercer su profesión.

Destacó que aunque no está de acuerdo personalmente con la eutanasia como política del estado, es importante adoptar medidas que permitan los cuidados paliativos, promover la ley de voluntad anticipada como se ha hecho en algunas entidades, además de permitir la administración de opiáceos y morfina en casos de enfermedades crónicas degenerativas en las que los pacientes sufren un deterioro y dolores agudos.

Al referirse al debate sobre mantener la vida a cualquier costo, el ex rector de la UNAM expresó que sostener un paciente de manera artificial no significa que permanezca estable, por lo que manifestó la necesidad de actuar de manera particular en cada caso y respondiendo a la voluntad del paciente en pleno uso de sus facultades.

En su conferencia destacó que los pacientes son cada vez más conscientes y exigentes de los derechos a decidir sobre su cuerpo y en este sentido los médicos deben evitar anteponer sus creencias y visiones particulares, expresó que la solución a muchos problemas no sólo médicos radican en el laicismo, el cual implica que nadie tiene a derecho a forzar a otro por compartir ciertas creencias ni a evitar que las exprese.

Aunque dijo tampoco estar a favor del aborto, se pronunció por evitar las condenas lapidarias en contra de las mujeres que han realizado estas prácticas, y apuntó que es menester la instalación de comités de ética que orienten a los jueces en casos de este tipo.

En esta nueva era de la medicina en donde el humanismo debe ser una prioridad, el ex secretario de salud sostuvo que en México es importante planear adecuadamente la formación de médicos y su distribución en el país de acuerdo a las necesidades de cada región.

Comentó que no es necesario crear nuevas escuelas de medicina, sino mejorar las ya existentes, especialmente con base en las necesidades de la población; en este sentido refirió que la escuela de medicina de la UAA es una de las más prestigiosas e importantes del país.

Cabe destacar que dentro de este Congreso se celebró también el aniversario de la revista Lux Médica que edita la UAA y que tras 10 años de su publicación y 30 números, se realizó la presentación de una edición especial conmemorativa y compilatoria.



